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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 09-2019 1 

Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número nueve -  dos mil diecinueve celebrada el 2 

siete de febrero de dos mil diecinueve en la Escuela San Francisco, dando inicio a las diecinueve 3 

horas. Contando con la siguiente asistencia:Regidores Propietarios: Manuel Antonio Rodríguez 4 

Segura (Presidente), Elvira Yglesias Mora (Vicepresidente), Luisa María Fonseca González, 5 

Tatiana María Contreras Castillo, Freddy Vargas Venegas, Regidores Suplentes:, Kattya 6 

Villalobos Zamora, Kenner Alberto Arrieta Zamora, Andrés Chaves Zamora, María Felicia 7 

Valerio Madrigal,  Síndicos Propietarios:, Aura Violeta Acosta Montero,  Norma Paniagua 8 

Sánchez,  Síndicos Suplentes: Luis Alberto Acuña Cerdas, Raquel González Arias, Milena 9 

Villalobos Madrigal, Rolando Rodríguez Rodríguez. Personal Administrativo: Alcaldesa: 10 

Lidieth Hernández González, Vicealcalde: Marvin Chaves Villalobos. Secretaria del Concejo 11 

Municipal: Marta Vega Carballo. Ausentes: Regidoras Suplentes, Sherleniey Chaves Carballo 12 

cc Shirlene Chaves Carballo,; Síndicos Propietarios; Francisco Javier Madrigal Madrigal, 13 

Randall Sánchez González Visitantes: Lorena Villegas, Carlos González, Randall Vargas, Luz 14 

María Alvarado, Anabelle Ramírez, Ana Yancy Umaña, Elia Villalobos, Jorge Ramírez, Carlos 15 

Miranda, Xinia Villalobos, Errol Piedra, Yamileth Umaña, Melvin Aguilar, María Emilia Duarte, 16 

Gilda Chacón, Jorge Avendaño, Sonia Chacón, Erick Ocampo, Manuel Rubí, Estella Villalobos, 17 

Marta Rodríguez, Juan Ramón Alvarado, Rosmery Salazar, Gerardo Brenes, Arturo Ugalde, 18 

Ruth Salazar, Ruth Vargas, Carlos Hernández, Dora Astúa.-------------------------------------------- 19 

ARTÍCULO UNICO. RENDICION DE CUENTAS AÑO 2018 CONCEJO DISTRITO 20 

SAN FRANCISCO-------------------------------------------------------------------------------------------- 21 

El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura da la bienvenida a todos los presentes 22 

esta noche en la Rendición de cuentas del Concejo Distrito San Francisco e indica que está 23 

próxima la fecha en que este distrito cumplirá sus veinte años de fundado. Seguidamente da la 24 

palabra a la señora Raquel González Arias quien procede con la exposición:------------------------ 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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-Seguidamente se procede con el corte de la cinta como muestra de agradecimiento por todo el 17 

beneficio que ha recibido este Concejo de Distrito.------------------------------------------------------- 18 

- El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura presenta a los miembros de la Policía 19 

Municipal, quienes proceden con la siguiente presentación:--------------------------------------------- 20 
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El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura da la palabra a la Escuela de San 17 

Francisco, señora Xinia Villalobos quien expone lo siguiente:------------------------------------------ 18 

Agradecemos todas las ayudas que ustedes nos han dado a lo largo de los años en donde nuestros 19 

estudiantes son los más beneficiados. Igual que años anteriores, les hacemos llegar nuestra lista 20 

de peticiones, en orden de prioridad.------------------------------------------------------------------------ 21 

1. Hacer dos aulas prefabricadas, costado oeste del comedor. Las cuales hicimos entrega en 22 

reunión anterior y a la fecha no hemos tenido respuesta alguna. Necesitamos saber en qué estado 23 

se encuentra dicha solicitud y el procedimiento a seguir.------------------------------------------------ 24 

2. Poner en toda la institución piso cerámico de alto tránsito y construir una trampa de grasa 25 

para el comedor y reubicar los tanques de gas en caso de construir las aulas.------------------------- 26 

3. Proyectar convertir el aula continua al comedor una gradería y debajo de la gradería, 27 

bodega, servicio y baño para educación física, siempre que se haya realizado las dos aulas 28 

solicitadas en el punto número uno.------------------------------------------------------------------------- 29 

4. Realizar una Bodega amplia y adecuada en el comedor, con suficientes espacios y un 30 
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servicio sanitario para las cocineras en la parte trasera del comedor.-------------------------------- 1 

5. Cambio total de techo de toda la casita, hay goteras, ya que el cielo raso se dañó en el 2 

invierno. (Último trabajo realizado por el Concejo de Distrito anterior). Así como cambiar el 3 

zinc de la misma pues al realizar la construcción el zinc nunca se cambió.--------------------------- 4 

"Educar para una nueva ciudadanía "------------------------------------------------------------------------ 5 

6. Instalar iluminarias en cada aula, bombillos con más watts o sistema led, a ya que 6 

actualmente están muy oscuras las aulas, por el tipo de--------------------------------------------------- 7 

Iluminación existente, además ubicar más tomacorriente en cada aula, ya que se cuenta con solo 8 

uno por aula.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

7. Cambio canoas y bajantes de metal a PVC toda la escuela.-------------------------------------- 10 

8. realizar el cambio del Sistema Eléctrico a luz LED, en toda la institución, para ahorrar 11 

energía.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura indica que se les estará dando respuesta 13 

prontamente.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 14 

- El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura da la palabra a la señora Adriana 15 

Villafuerte y al señor Gustavo Orozco , del Comité Cantonal de Deportes y Recreación San 16 

Isidro de Heredia quienes hacen entrega de una muestra del nuevo uniforme que estarán 17 

entregando a los niños de la Escuela  de fútbol  del Distrito San Francisco.--------------------------- 18 

-Los representantes del Comercio: El señor Carlos González indica que representa al pequeño 19 

negocio y está muy agradecido con el Concejo Distrito San Francisco y en general con la  20 

Municipalidad porque es la primera vez que realmente han trabajado por el distrito de San 21 

Francisco.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 22 

-El señor Juan Ramón Alvarado Rodríguez indica que se siente muy orgulloso de ser isidreño. 23 

También considera que esta rendición de cuentas es muy importante e informa que él siempre 24 

está pendiente del Plan Regulador, del agua y otras cosas,  no con el fin de generar polémica sino 25 

con el fin de buscar soluciones al Cantón. Ojalá el nuevo Plan Regulador tenga la apertura a 26 

nuevas opciones de desarrollo en una forma sostenible. Los que tenemos negocios aquí tratamos 27 

de poner  nuestro granito de arena. En San Isidro de Heredia se produce uno de los diez mejores 28 

cafés de mundo y ya hay cinco micro beneficios y esto beneficia a agricultores directos del 29 

Cantón. Yo he colaborado con ellos para su implementación y eso me hace sentir muy orgulloso. 30 
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-Residencial las Mercedes: La señora Dora Astúa da las gracias por todo lo que han realizado en 1 

este Distrito y agradece especialmente a la señora Raquel González Arias por su esfuerzo y 2 

dedicación. Sigan así, “Nunca he visto a una Municipalidad trabajar tanto como ahora”.----------- 3 

-Los vecinos de Calle Tierra Blanca, señor Gustavo Brenes, agradecen al concejo de Distrito San 4 

Francisco por todo el aporte a su comunidad se han visto beneficiados con aceras, alcantarilla y 5 

puente. Esperan seguir contando con el apoyo.------------------------------------------------------------- 6 

- El Comité de vecinos de Calle Villalobos, señor Carlos Miranda Molina indican que agradecen 7 

primero que todo por los esfuerzos que sabemos que hacen en pro del distrito de San Francisco y 8 

de todos los grupos organizados que tenemos en la comunidad, y a la vez, desearles los mejores 9 

éxitos en la gestión que desempeñan. Presentan las siguientes solicitudes:---------------------------- 10 

1- Conclusión de la construcción de la acera que se inició hace unos períodos atrás y que en 11 

este momento está a un 50% aproximadamente.----------------------------------------------------------- 12 

2- Cómo van los trámites de modificación del plan regulador, en nuestro caso, enfocado en 13 

la posibilidad de que la Calle Villalobos sea declarada como calle pública. Ya tenemos 14 

información de que este año se estaría realizando dicha modificación pero nos gustaría que nos 15 

ahondaran un poco más en el tema y de las posibilidades que tenemos de que la gestión sea 16 

positiva.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 17 

-La señora Luz Alvarado, indica que esta Administración ha realizado una gran labor y los 18 

felicita. Menciona además que hace un tiempo presentó ante el Concejo Distrito una solicitud 19 

para que, de ser posible se ponga una parada de autobuses frente al Servicentro El Labrador, o al 20 

menos un techo para la época lluviosa.---------------------------------------------------------------------- 21 

El señor Juan Ramón Alvarado Rodríguez indica que él es el más interesado en que haya una 22 

parada. Hemos realizado varios trámites ante el MOPT, CONAVI, CTP, pero nos han negado el 23 

permiso por diferentes razones. “Si ustedes logran obtener el permiso del CTP, para que frente a 24 

al Servicentro El Labrador se ponga una parada de autobuses, yo me comprometo a construir la 25 

caseta y las podemos hacer incluso a ambos lados”. ------------------------------------------------------ 26 

-Los Vecinos de Barrio Lourdes, agradecen el apoyo brindado y exponen lo siguiente:------------ 27 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 30 
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1-ANTECEDENTES:---------------------------------------------------------------------------------------- 9 

La carretera de Barrio Lourdes fue recarpeteada lo que provoca que los vehículos transiten a 10 

mayor velocidad. Las aceras existentes se encuentran en muy mal estado, situación que afecta la 11 

seguridad peatonal de vecinos y visitantes. Es un sector muy transitado por niños especialmente 12 

por los que se dirigen a la Escuela Lourdes, adultos mayores, personas en sillas de ruedas que se 13 

les complica el paso seguro. Según los requerimientos técnicos contemplados en la Ley 7600, no 14 

cumple con las disposiciones para las personas con capacidades especiales.-------------------------- 15 

2-ALCANCE:-------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

La ejecución del presente proyecto, solucionará el gran deterioro del acceso peatonal, 17 

convirtiéndose en un Corredor de Accesibilidad para los vecinos de Barrio Lourdes.---------------- 18 

3-OBJETIVO DEL PROYECTO: --------------------------------------------------------------------------- 19 

Segunda etapa de reconstrucción del acceso peatonal en un aproximado de 200 metros más, a 20 

150 metros al Este de la Escuela Lourdes, según lo estipulado en la Ley 7600 en el marco de una 21 

visión de Corredores de Accesibilidad.---------------------------------------------------------------------- 22 

4- ESTADO ACTUAL 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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5- UBICACIÓN DE LA OBRA 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

6-DESCRIPCIÓN DE LA OBRA 20 

La reconstrucción del acceso peatonal debe ser de interés para las personas, especialmente para 21 

las que presentan capacidades especiales para que la convivencia pueda ser autónoma, 22 

participativa, de acceso físico y pleno a la educación, trabajo, salud, transporte, información y 23 

comunicación, cultura, recreación y deporte.-------------------------------------------------------------- 24 

La vía pública peatonal-cantonal, debe estar diseñada atendiendo la incorporación de los 25 

componentes básicos de la accesibilidad al entorno físico. Debe contemplar lo estipulado en la 26 

Ley 7600, Capítulo IV. Acceso al espacio físico, así se debe cumplir con el Artículo 42.-27 

Requisitos técnicos de los pasos peatonales. Los pasos peatonales contarán con los requisitos 28 

técnicos necesarios como: rampas, pasamanos, señalizaciones visuales, auditivas y táctiles con el 29 

fin de garantizar que sean utilizados sin riesgo alguno por las personas con discapacidad.---------- 30 
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 Es muy importante considerar la asequibilidad del proyecto a desarrollar el cual involucre las de 1 

condiciones para todas las personas por igual, convirtiéndose la accesibilidad en un derecho para 2 

todos, especialmente por un vecino no vidente que vive en la comunidad de Barrio Lourdes. 3 

 En relación con la pendiente longitudinal se debe tener en cuenta lo indicado en los “Requisitos 4 

técnicos para rampas”.--------------------------------------------------------------------------------------- 5 

Los pavimentos del acceso peatonal deben tener un ancho mínimo libre de obstáculos de 160 cm, 6 

deben ser antideslizantes, sin obstáculos, con la loseta táctil en color amarillo y sólidos para 7 

evitar la retención de líquidos. ------------------------------------------------------------------------------- 8 

Las losetas de prevención, orientación, tiras táctiles y de color en el pavimento, paralelas a la 9 

dirección de la circulación peatonal brindarán a las personas los recorridos de circulación. 10 

La reconstrucción de los bordillos o  cordones de caño que unen la acera transitable para los 11 

peatones evitarán el ingreso del agua y  el desgaste de la acera----------------------------------------- 12 

Tanto al inicio como al final del Corredor de Accesibilidad, es necesario la identificación 13 

horizontal del Símbolo Internacional de acceso: ----------------------------------------------------------- 14 

 15 

 16 

7- REQUERIMIENTOS------------------------------------------------------------------------------------- 17 

Para que este proyecto se realice con éxito, se necesita lo siguiente:---------------------------------- 18 

-Mano de obra por Obras de Contrato de la Municipalidad de San Isidro de Heredia.--------------- 19 

- Los vecinos de Calle La Isidreña y Filial Viento Fresco agradecen por toda la ayuda brindada  y 20 

expone lo siguiente: 21 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 22 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 23 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 24 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 25 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 27 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 
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Indica la señora Olga Hernández que “Hemos trabajado unidos, Calle Astillero, Calle Isidreña,  1 

Viento Fresco y Faro del Caribe. Agradece a la Administración por todos los trabajos realizados, 2 

pero aún hay pendientes en Calle Astillero, como son el entubado y la acera, ya que tenemos 3 

población de adultos mayores que necesitan seguridad al transitar. También solicita dar 4 

seguimiento de la visita que hizo el  MOPT para las medidas de seguridad en las calles,  5 

señalización vertical y horizontal ya que hay varias salidas a la ruta principal (La Isidreña y 6 

Astillero). Además solicita continuar con la acera hasta la parada.-------------------------------------- 7 

-Los Vecinos de Urbanización La Mutual, Señora Emilia Duarte indica que quieren manifestar el  8 

agradecimiento por la construcción de la acera nueva, ubicada al costado este de la plaza de 9 

deportes del distrito de San Francisco, creemos que la misma es de gran beneficio para la 10 

comunidad, en especial porque contamos con mucha población adulta mayor y personas con 11 

capacidades diferentes, quienes se verán favorecidos al poder transitar en una acera adecuada. 12 

A su vez queremos agradecer en entubado del caño localizado al costado sur de la plaza, esto 13 

porque el mismo era un riesgo tanto para los niños y niñas que asisten a la Escuela, así como 14 

para los vecinos en general.----------------------------------------------------------------------------------- 15 

Nos despedimos, no sin antes felicitarlos por su labor y esperando que la misma continúe en 16 

progreso. 17 

-La Asociación de Desarrollo Integral de San Francisco de San isidro de Heredia, señor Errol 18 

Piedra, expone lo siguiente:---------------------------------------------------------------------------------- 19 

Aprovechando el espacio que da el Concejo Municipal dentro de esta sesión extraordinaria, se 20 

presenta el proyecto de Incubadora y Aceleradora de Emprendimientos Comunales ENLACE, en 21 

el marco de las competencias que me faculta la Ley 3859 y el Plan Nacional de Desarrollo de la 22 

Comunidad Miriam Trejos 20162020, en referencia al eje económico de la provincia de Heredia. 23 

Este proyecto tiene como objetivo empoderar a la comunidad de San Francisco de San Isidro de 24 

Heredia, y que a través de este apoyo puedan generar sustentos dignos para sus familias, un 25 

futuro económico independiente y sostenible en el tiempo.---------------------------------------------- 26 

Una Incubadora de emprendimientos es un modelo dinámico de desarrollo de ideas productivas, 27 

cuyo fin es apoyar al emprendedor en el camino y crecimiento hacia la puesta en marcha del 28 

emprendimiento (start up) en el periodo de tiempo donde se es más vulnerable. Este 29 

acompañamiento comprende desde capacitaciones, coaching (mentoria), networking--------------- 30 
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(articulaciones interinstitucionales públicas y privadas) para afianzar la maduración de las ideas 1 

productivas, estudios de mercado, análisis del mercado para la idea productiva en cuestión, 2 

niveles de riesgo, y entrenamiento en ventas, administración, diseño de producto, análisis de 3 

impacto ante el público, plan de negocios, diagramación de modelo de negocios canvas y 4 

viabilidad financiera.------------------------------------------------------------------------------------------- 5 

Estos servicios suelen ser onerosos, y solo accesibles a aquellos que posean los recursos para 6 

sufragarlos. Sin embargo, la necesidad no es exclusiva para ellos; ya que se ha evidenciado en 7 

los acercamientos con la comunidad su constante preocupación de mejorar su calidad de vida a 8 

través de sus habilidades para comercializar ideas productivas. Por lo antes expuesto, se decidió 9 

iniciar el proyecto "ENLACE Emprendimientos de Negocios Ligados y Articulados de 10 

Comunidades Empoderadas" para acercar a la comunidad a los más novedosos modelos de 11 

negocios que permitan a corto plazo evaluar y madurar ideas productivas, e iniciar su puesta en 12 

marcha, con el aval de la institucionalidad (INA, Programa de Enlace Territorial -Enlace 13 

Presidencial, INFOCOP, UNA, MTSS, MEIC, DINADECO, IMAS, INAMU, INDER), 14 

Gobierno Local y el Banco Popular.------------------------------------------------------------------------- 15 

Por lo que se pide:--------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

1.- Ceder a la ADI de San Francisco de San Isidro el terreno en donde opera el Salón Multiusos 17 

San Francisco San Isidro de Heredia, considerando:------------------------------------------------------ 18 

1.1.-Que en la actualidad, en la comunidad se disponen de rampas de patinaje de viento fresco, el 19 

playground ubicado al costado norte de la Mutual, y las máquinas para hacer ejercicios ubicadas 20 

en el costado oeste de la plaza de San francisco; por lo tanto se propone compensar estos lotes de 21 

igual naturaleza con el lote de uso comunal. Es importante destacar que la asociación esta 22 

anuente a retomar el proyecto de ley "Desafectación de un Inmueble propiedad de la 23 

Municipalidad de San Isidro de Heredia y autorización para donarlo a favor de la Asociación de 24 

Desarrollo Integral de San Francisco de San Isidro de Heredia".---------------------------------------- 25 

2.- El apoyo de la Municipalidad para adaptar el uso permisado a los Salones Comunales de 26 

manera tal que su uso de suelo facilite la ayuda a la comunidad a concretar sus ideas productivas, 27 

a través de iniciativas como las incubadoras de emprendimientos comunales.------------------------ 28 

3.- La articulación de la Municipalidad con el programa de Incubadoras de Emprendimientos 29 

Comunales ENLACE en favor de los vecinos del distrito, la cual se puede replicar en otras-------- 30 
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comunidades del cantón. 1 

El señor Presidente Manuel Antonio Rodríguez Segura agradece a todos los presentes e indica 2 

que está muy contento de haber venido hoy día a San Francisco y ver todos los proyectos que se 3 

han realizado. Gracias al oportuno pago de sus impuestos municipales se han logrado realizar 4 

estas obras en bienestar de la comunidad de San Francisco.-------------------------------------------- 5 

CLAUSURA------------------------------------------------------------------------------------------------- 6 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria N° nueve – 7 

dos mil diecinueve, del siete de febrero dos mil diecinueve, al ser las veintiún  horas con 8 

veinticinco minutos----------------------------------------------------------------------------------------- 9 

 10 

 11 

 12 

________________________    _________________________ 13 

Firma de Secretaria Municipal    Firma de Presidente Municipal 14 


